Le collectif de veille

de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot

21 Basse Baroche F - 68910 Labaroche +33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa** Amselweg 18 D - 79206 Breisach +49 7664 912017, +49 173 3110647

Ansprache

399. Montagsmahnwache am 10.12.2018, in Breisach am Rhein

Liebe Mitstreiter,

letzte Woche sind wir patschnass geworden. Heute scheint uns der Wettergott hold zu sein: Es ist kalt aber trocken. Die Ansprache zu unserer 398. Mahnwache konnte ich nicht vorlesen, habe sie aber ins Netz gestellt. Heute gibt es wieder Neuigkeiten, die ich euch nicht vorenthalten möchte.

Ich fange mit etwas eher Unerfreulichem an. Der umstrittene Brief an die Bürgermeister ist in einem Fall abgestempelt aber ungeöffnet an die Absender zurückgeschickt worden. Dazu passt, dass auch eine meiner Einladungen als ungelesen markiert zurückgeschickt wurde. Das bestätigt ein Mal mehr, dass in vielen unserer Rathäuser andere Prioritäten gesetzt werden. Es muss dann nicht auch unbedingt der Bürgermeister dafür verantwortlich sein. Ich habe mit so mancher Vorzimmerdame (sprich Sekretärin) diesbezüglich schon die tollsten Gespräche führen dürfen.

Umso wichtiger, dass es uns jetzt gelungen ist - und damit gehe ich zu den guten Nachrichten über - dass es und gelungen ist, unter Mithilfe von Bürgermeister Oliver Rein, diesen Damm zu brechen. Es liegen inzwischen Zusagen aus einigen Rathäusern vor. Und mein Druck auf parteipolitischer Ebene hat auch Wirkung gezeigt: Die parlamentarische Staatssekretärin aus dem Berliner Umweltministerium wird uns besuchen. Dazu kommen weitere Mitglieder des Bundes- und des Landtags. Offen noch die Antwort aus dem Regierungspräsidium. Vielleicht wirkt es sich positiv aus, dass das Büro von Brigitte Klinkert Interesse an unserer Einladung angedeutet hat.

Dazu laufen die Vorbereitungen für den nächsten Montag auf Hochtouren. Leider haben die Hüter des Kreuzes von Wyhl entschieden, das Kreuz nicht mitzubringen. Auch vermisse ich Zusagen von den wichtigsten Gruppen und Organisationen unserer Protestbewegung. Ich habe es anscheinend nicht geschafft allen zu zeigen, dass wir ALLE, egal woher wir kommen und zu welcher Gruppe wir gehören, dass wir ALLE Mahnwacher gegen Atomkraft sind, und dass diese Veranstaltung eigentlich eine willkommene Gelegenheit bietet, unseren Zusammenhalt öffentlich und medienwirksam zu demonstrieren.

Am vergangenen Mittwoch war ich mit Gerold bei Theo in Andolsheim. Wir haben ein paar Lieder eingeübt. Im Hotel Stadt Breisach werden sie zusammen mit Gerd und Andreas auftreten.

Michael kommt mit seinem Team von Fukushima nie vergessen schon um 17 Uhr. Sie bringen Tische und kleine Zelte mit und bauen in Ruhe das Kerzenmeer auf. Anne und ihr Team bringen Glühwein und heiße Säfte (Punsch). Bea und Denis schließen sich an. Madeleine hat eine Kiste Bio-Apfelsaft gespendet, den wir ausschenken. Auch wird es heiße Maroni geben. Von den Müllheimern habe ich mir die mobilen Feuerstellen und Pavillons gewünscht. Gaby versucht zu vermitteln. Carmen wollte noch eine Kuchentheke organisieren.

Es wäre schön, wenn sich zwei Leute finden, die unsere Aufkleber, Buttons und Fahnen verkaufen. Der Vorrat ist überschaubar - also keine zu große Herausforderung.

Inzwischen habe ich auch die Medien angeschrieben. Carmen hatte vorgeschlagen, neben den lokalen auch überregional einzuladen. Also habe ich diesmal auch das ZDF, RTL und SAT1 benachrichtigt.

Zum Schluss noch eine Bitte um Mithilfe eine gewisse Disziplin einzuhalten. Die Plätze im Hotel Stadt Breisach sind begrenzt. Wir geben während der Mahnwache ab 18 Uhr schriftliche Einladungen aus. Vorrang haben die geladenen Gäste, die regelmäßigen Teilnehmer an den Mahnwachen und natürlich unsere Mitstreiter aus dem Elsass. Es könnte unter Umständen schwer werden, alle zufrieden zu stellen. Für alle, die es nicht in den Saal schaffen, geht die Mahnwache auf dem Münsterplatz weiter. Darum muss auch jemand von uns draußen dabei bleiben.

Danke für eure Unterstützung und bestellt für den 17.12.2018 gutes Wetter. Wir sehen uns spätestens am kommenden Montag auf dem Münsterplatz wieder. Wer kann und mithelfen will, darf gerne etwas früher kommen. Ich werde ab 17 Uhr vor Ort sein.

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach.